

Universidad Del Sureste Carrera De Medicina Humana, Campus Comitán, Chiapas.

Metodología De La Investigación

DOCENTE: Gladys Adilene Hernández López

Cuadro Sinóptico.

UNIDAD III Marco Teórico

Grado: 7mo. Grupo: A.

Julio Cesar Hidalgo Albores.

UNIDAD III
MARCO TEORICO

Marco Teórico

El marco teórico es general e influye al marco de referencia que ubica al problema desde diferentes ángulos para enfocarlos con una óptica que permita su estudio a través del análisis y según encuadre al problema se le denomina marco conceptual, marco histórico, marco situacional, marco legal, etc.

2 aspectos diferentes

- Permite ubicar el tema objeto de investigación dentro del conjunto de las teorías existentes con el propósito de precisar en que corriente de pensamiento se inscribe y en que medida significa algo nuevo o complementario.
- Es una descripción detallada de cada uno de los elementos de la teoría que serán directamente utilizados en el desarrollo de la investigación.

Funciones del marco teórico

- ayuda a prevenir errores que se han cometido en otros estudios.
- orienta sobre como habrá de llevarse a cabo el estudio.
- amplia el horizonte del estudio y guía al investigador para que este se centre en su problema evitando desviaciones del planteamiento original
- conduce al establecimiento de hipótesis o afirmaciones que más tarde habrán de someterse a prueba en la realidad.
- inspira nuevas líneas y áreas de investigación
- proporciona de un marco de referencia para interpretar los resultados del estudio

Funciones del marco teórico

- orienta al investigador en la descripción de la realidad observada y su análisis
- impide que al investigador le pasen inadvertidos algunos aspectos sutiles que no pueden ser captados a partir del sentido común o de la experiencia.
- permite decidir sobre los datos que serán captados t cuales son las técnicas de recolección más apropiada.
- proporciona un sistema para clasificar los datos recolectados, ya que estos se agrupan en torno al elemento de la teoría.

Etapas que comprende la elaboración del marco teórico

- 1) La revisión de la literatura correspondiente
- 2) La adopción de una teoría o desarrollo de una perspectiva teórica

Etapas que comprende la elaboración del marco

- 1) Consiste en detectar, obtener y consultar la bibliografía y otros materiales que pueden ser útiles para los propósitos del estudio.
- 2) la adopción de una teoría o desarrollo de una perspectiva teórica. Esta etapa se realiza cuando ya se tiene una buena revisión de la literatura y sistematización de ella estando plenamente identificado con las teorías.

tipos de fuentes de información

- Primaria
- Secundaria
- Terciaria

Primaria: son aquellas que contienen información no abreviada y en su forma original.(libros,publicaciones,periódicos o revistas científicas,monografías científicas,etc)
 Secundarias: son aquellas que contienen información abreviada tales como resúmenes, complicaciones y listados de referencias
 Terciarias
 Se trata de documentos que compendian nombres y títulos de revistas y otras publicaciones periódicas: tales como boletines, conferencias y simposios

Es importante mencionar que la técnica de investigación determina los procedimientos prácticos que deben de seguirse para conformar el marco teórico de una investigación

Procedimientos prácticos que deben seguir para conformar el marco teórico

- 1-Inicio de la revisión de literatura
- 2- Obtención (recuperación) de la literatura
- 3- Consulta de literatura
- 4-Extracción, recopilación y depuración de la información de interés en la literatura
- 5-sistematización de la información y construcción del marco teórico

Bibliografía

Rivera García, Patricia. "Marco teórico, elemento fundamental en el proceso de investigación científica". En: *TIP: Tópicos de investigación y posgrado*. Vol. 5, No. 4, México, Mayo de 1998, pp. 233-240

© Tópicos de Investigación y Posgrado 1998 V (4): 233-240

MARCO TEÓRICO, ELEMENTO FUNDAMENTAL EN EL PROCESO DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA

Patricia Rivera-García

Lab. de Aplicaciones Computacionales, FES Zaragoza, UNAM

RESUMEN

Uno de los mayores problemas a los que se ha enfrentado el investigador todo el tiempo, ha consistido en poder saber con precisión cuales son los aportes anteriores que se han hecho sobre la disciplina en la que trabaja, no sólo con el fin de consultarlos y poder aumentar su conocimiento, sino también con el propósito de no duplicar una tarea lograda. Por